
  
 

  

  
  

РЗН.инфо: рязанский следователь Андрей Буянов рассказал
об уголовных делах в отношении «удельных князьков» и
юношеском стремлении бороться с бандитами

 

  
Его рабочий день начинается в восемь утра и может завершиться поздним вечером, причем
нередко приходится трудиться и в выходные. Ежечасно приходится принимать и делать
десятки звонков, а за короткое время успешно решать настоящие интеллектуальные
головоломки.

Накануне профессионального праздника на вопросы РЗН. инфо ответил следователь по особо
важным делам Михайловского межрайонного следственного отдела следственного управления
СК России по Рязанской области Андрей Буянов. Он рассказал, как хотел в 90-е защитить
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страну от бандитов, как сейчас борется с местными «князьками» и главных пожеланиях
коллегам.

В 90-е хотелось защитить страну от бандитов

-Андрей Владимирович, давайте начнем не с профессиональных, а с личных вопросов. Какое у
Вас самое яркое воспоминание детства?

-Учеба в Щетининской сельской школе.

-Кем мечтали быть в школьные годы?

-Мне нравились технические предметы, интересовали различные приборы и устройства,
поэтому сначала хотел стать автомехаником, ну, а потом — сотрудником полиции.

-С чем была связана такая неожиданная перемена?

-На дворе были 90-е годы. И мне искренне хотелось быть полезным Родине, защитить страну
от засилия бандитов с помощью законных методов.

-Как пришли к исполнению этого желания?

-После окончания школы в 1999 году я поступил в Рязанский филиал института МВД России
(сейчас это филиал Московского университета МВД имени Кикотя. Прим. Ред.).Тогда в
органах внутренних дел ощущалась острая нехватка кадров, поэтому после двух лет обучения
нам с однокурсниками вручили лейтенантские погоны и направили на работу. В то время
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достаточно часто распределяли по месту рождения и меня направили следователем в
Михайловский РОВД. Я перевелся на заочную форму обучения и одновременно трудился в
райотделе.

-Помните свое первое дело?

-Конечно. Двое рецидивистов совершили в центре Михайлова крупную кражу. Они вынесли из
дома почти все: ценные вещи, технику, а затем спрятали награбленное. Вскоре преступников
арестовали, их вину доказали. Дело я направил в суд. Так как воры были неоднократно
судимы, они получили внушительные сроки лишения свободы. Для меня это был ценнейший
опыт в расследовании и поиске доказательной базы.

-Во время работы в полиции Вы прошли путь от рядового следователя до начальника отдела
полиции Михайловского РОВД. Расследование каких дел того периода запомнилось больше
всего?

-Думаю, что наиболее яркие и интересные для читательской аудитории дела я расследовал,
уже работая в Следственном комитете.

Молодой наркозакладчик оказался сыном госслужащего

-Для начала поясните, а почему в 2014 году Вы решили перейти на работу в эту структуру?

-Я хотел развиваться, попробовать себя на новом поприще, тем более что следователи
Следственного комитета расследуют тяжкие и особо тяжкие преступления. Для меня это был
не только карьерный рост, но, как сейчас говорят, новый вызов, серьезное испытание.

-Какие наиболее сложные и резонансные дела Вам доводилось расследовать за годы работы в
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СК?

-Таких было немало. Давайте начнем с недавних событий, которые происходили осенью
прошлого года. Юноша из Липецкой области окончил девять классов и поступил в один из
рязанских колледжей. Понятно, что студентам часто не хватает денег, и парень на одном из
сайтов нашел вариант подработки. Сначала все было относительно безобидно, но вскоре
молодому человеку предложили раскладывать наркотические средства по определенным
точкам. В один из дней ноября юноша приехал на такси в Михайлов и на одной из городских
улиц начал выполнять указание «работодателей». Местные жители заметили подозрительные
действия гражданина, сообщили в полицию, и вскоре закладчика задержал отряд патрульно-
постовой службы. Парень сразу признал свою вину. Честно говоря, мне было его искренне
жалко. Оказалось, что папа мальчика — госслужащий, а сама семья многодетная, и все
знакомые описывали ее как благополучную. Задержанный успешно окончил школу, имел
различные грамоты и поощрения за хорошую учебу. Суд учел чистосердечное раскаяние и
назначил ему четыре года лишения свободы условно с испытательным сроком пять лет, хотя
преступление относится к особо тяжким, и молодой человек мог получить от 8 до 15 лет
заключения. Но и следователи, и суд отдавали себе отчет в том, что пребывание в местах
лишения свободы могло окончательно испортить жизнь парню, признавшему свою вину и
искренне раскаявшемуся.

Неуязвимые «удельные князьки»

-Наверняка, вы расследовали дела, связанные с коррупцией и экономическими
преступлениями. Расскажите хотя бы о некоторых из них.

-Руководитель районного муниципального предприятия незаконно выписывал без
согласования с главой администрации себе премии. За год с лишним он таким образом
начислил более полумиллиона рублей. С помощью оперативных мероприятий факты были
установлены, руководитель предприятия задержан. Впоследствии его осудили, он получил
справедливое наказание.

-Что, по-вашему, толкает людей на такие преступления?
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-Безнаказанность. В вышеуказанном случае, чиновник почувствовал себя «удельным
князьком», которому в маленьком поселке все позволено. Раз-другой получилось, никто вроде
бы не заметил, значит, можно без всякого стеснения поощрять себя несколькими десятками
тысяч рублей.

-Понятно, что победить жажду наживы и коррупцию невозможно. Что, на Ваш взгляд, нужно
сделать, чтобы резко, как минимум, снизить ее уровень?

-Сложно ответить на Ваш вопрос. Наверное, стоит ужесточить наказание за такие
преступления. У многих руководителей нет страха неотвратимости возмездия. Иногда
обвиняемые по коррупционным статьям получают символические сроки лишения свободы,
отбывают их и спокойно выходят на свободу. У некоторых людей, занимающих ответственные
должности, такие факты порождают иллюзию своей неуязвимости и безнаказанности.
Универсальных рецептов борьбы с таким злом, как коррупция, нет, но ужесточение наказания
— один из возможных путей.

-На Вас когда-нибудь пытались давить подследственные или их представители?

-Нет. Люди понимают, что такие попытки в отношении сотрудников Следственного комитета
бесперспективны. Мы просто можем задокументировать эти действия, и у задержанного
появится еще один пункт обвинения. В моей практике было немало случаев, когда люди всеми
силами пытались избежать наказания, но ни деньги, ни связи в этом не помогли. Если
следователь уверен, что человек виновен, дело будет успешно завершено.

-Но откуда берется эта уверенность?

-Следователь выстраивает стратегию, вдумчиво допрашивает обвиняемых и свидетелей, по
крупицам собирая доказательную базу. Это тонкая, филигранная работа. Нужно очень хорошо
чувствовать морально-психологическое состояние каждого собеседника, быть внимательным к
любым мелочам, которые пригодятся в восстановлении картины совершенного преступления.
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Когда злоумышленник видит, что у нас есть много информации о его действиях, он не может
устоять под напором фактов.

Главные качества

-Какими качествами, человеческими и профессиональными, должен обладать следователь?

-Пунктуальность, компетентность, настойчивость, бесстрашие, уверенность в себе.

-Ваша работа предполагает серьезные, а порой экстремальные нервные нагрузки. Как
предпочитаете снимать стресс?

-Когда приходишь домой и общаешься с близкими, напряженность и усталость как рукой
снимает. Избавиться от стресса хорошо помогает, как это ни покажется кому-то странным,
работа в огороде. Это мое маленькое хобби, на которое, к сожалению, далеко не всегда хватает
времени. Рабочий день обычно начинается в восемь утра и часто заканчивается после восьми
вечера. Десятки звонков, незапланированные выезды, задержания, допросы — это наши
рабочие будни. Неслучайно, что время для нашей беседы удалось выкроить только во второй
половине дня воскресенья.

-Есть ли у Вас какая-нибудь мечта, касающаяся профессиональных или личных стремлений?

-Мечтаю, чтобы дети успешно закончили школу, поступили в ВУЗ, нашли интересную работу
по душе. Чтобы в семье царили покой и уют. 25 июля ежегодно отмечается день сотрудника
органов следствия Российской Федерации.

-Какие главные пожелания коллегам?
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-Мирного неба над головой, крепкой семьи, чтоб каждого из нас любили и ждали дома. Если
дома все хорошо, то и на работе будешь трудиться с полной отдачей.

© RZN.info
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